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北 野 の 未 来 に 向 け

札幌市立 北野小学校

児童委員会事務局のみなさん

私たちの北野への思い私たちの北野への思い

北野って温かなまち
　北野は人がとても温かなまちです。そして行事
やお祭り、公園が多くあります。お祭りは友達や
家族と行きます。例えば、ふれあい夏まつり。屋
台を開いている人はとても優しく、気軽に話して
くれて楽しいです。公園に行くと必ず友達や近所
の人が楽しく体を動かしています。まちを歩いて
いると、知らない人でもあいさつする人が多いで
す。歩いているみなさん笑顔です。誰か一人が笑
顔で歩いていると、自然にすれ違った人、一緒に
歩いている人も笑顔になります。北野はみんなが
笑顔でとても優しい温かいまちです。

北野ってにぎやかなまち
　北野のまちには、子どもがたくさんいて、公園
もたくさんあるので、子どもが公園で遊ぶ光景を
よく見ることができます。よく遊ぶのでけんかを
してもすぐ仲直りをして、また仲良くできます。
ですから、これからもみんな仲良くして、にぎや
かなまちのままにしていけたらいいなと思いまし
た。

北野のよさについて
　私は北野地区の人々はとても温かく親切だと思
います。その北野のよさをご紹介します。私が北
野地区に引っ越してきてすぐ、近くの公園で遊ん
でいたときのこと、スクールガードさんが優しく
声をかけてくれました。そのスクールガードさん
は、学校の行き帰りの見守りをしてくれます。私
はこのようなできごとから北野地区の方々の温か
さが分かりました。

お店いっぱいで便利な北野
　北野はお店がいっぱいで、いっぱい買い物がで
きます。買い物に困っていてもすぐに買いに行く
ことができるので、すごく便利な地区だと思いま
す。お店があって便利な地区をずっと守っていき
たいです。

笑顔あふれる北野のまち
　私は小さな頃から北野地区に住んでいますが、
地域の方々にお世話になりました。例えば「雪か
き」です。北野は雪がたくさん降ります。そんな
とき地域の方々が通学路の雪かきをしてくださる
おかげで気持ちよく学校に行くことができます。
登校中にも「おはよう」や「お帰り」「行ってらっ
しゃい」や「こんにちは」と声をかけてくれます。
私はこの温かい雰囲気をとても気に入っていま
す。そしてもっと北野が温かいまちになることを
期待しています。

いろいろなお店がある北野
　北野のよいところは、いろいろなお店があると
ころです。スーパーや飲食店、ホームセンターな
ど、すぐ思いつくものだけでもたくさんあります。
そして、得意としている分野が重なっておらず、
それぞれ別のお店です。これからもお店が増え、
便利なまちになったらいいなと思います。

北野ってあいさつのまち
　北野はあいさつで温かいまちです。例えば、歩
いているときに人とすれ違ったとします。そのと
きは一人一人が自分からあいさつをします。なぜ
あいさつをするのか不思議になりますよね。なぜ
あいさつをするかというと、あいさつをすること
で相手も自分もいい気持ちになるからです。です
から北野の人々はあいさつをするのです。

北野ってとくしゅなまち
　北野にある北野小は、まわりの学校とよさこい
やはねこ踊りがあるのは同じかもしれないけれ
ど、北野小はひと味ちがって、よさこいもはねこ
踊りも踊りがちがうし、北野小には北野だいこが
あります。だから北野はいろんな楽しみがあって
いい地区だと思います。そして、もっといいまち
にしていきたいです。
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あいさつがいっぱいの北野
　私は北野の人たちのあいさつがとてもいいと思
います。どうしてかと言うと、私があいさつをす
ると地域の人たちもあいさつしてくれるからで
す。あいさつをするといい気持ちになります。笑
顔であいさつするとうれしくなります。いつもは
町内の人やすれ違った人とあいさつしています
が、これからはもっとたくさんの人とあいさつを
交わしたいです。

北野のまちはあたたかい
　私はこの北野のまちはあいさつがすてきなまち
だと思います。私がそう思う理由は、身近な人で
も知らない方でも、あいさつをしているからです。
それに、笑顔であいさつをしています。このよう
にいろいろな方々にあいさつをしていると、北野
に住んでいる方も新しく来た人も、みんなうれし
いですし、このまちはすてきなまちなんだなと
思っていただけると思います。これからもあいさ
つをして、北野のまちをもっとすてきなまちにし
ていきましょう。

北野とわたし
　私のいとこはしょうがいをもっています。ふつ
うの人とは違った生活を送っています。よく私が
車椅子を押していると、地域の人が「大丈夫？
手伝ってあげるよ。」などの声をかけてくれます。
私は、北野の地域の誰も差別をしないことが大好
きです。私が 10 年後、大人になっても、差別を
しないで、地域の人がとても優しいまちでいてほ
しいです。

あいさつの良い北野
　僕は北野のよさの一つにあいさつがあると思い
ます。初めて会った知らない人でも明るくあいさ
つする人が多いです。誰にでも明るくあいさつを
すると、あいさつした側もされた側も良い気持ち
になります。これからもあいさつを続けると、こ
のまちがさらに明るくて良いまちになると思いま
す。

元気いっぱいすてきなまち
　僕は北野のまちの元気いっぱいでにぎやかなと
ころがいいと思います。理由は、北野は子どもや

おじいちゃん、おばあちゃんがたくさんいて、お
店も多く、さらに公園も多いからです。だから、
知らなかった人たちとも一緒に遊んで仲良くなっ
たり、おじいちゃんやおばあちゃんと元気にあい
さつをしたり、お店で知り合った人とたくさん話
したり、とてもにぎやかで元気ですてきなまちだ
と思います。だからこそこのまちを 10 年も 100
年ももっともっと守って、もっともっとよくして
いきたいです。

あいさつさわやかなまち、北野
　私が北野の好きなところは、あいさつです。な
ぜなら、私が「こんにちは」とあいさつをしたら

「こんにちは。とってもさわやかなあいさつだね。」
とほめてくれたこともあり、自分も相手も気持ち
が良くなり、学校に行くときもいい気分だったか
らです。次の周年のときになっても、そのさわや
かで人をうれしくできるあいさつが続いていると
いいなと思います。だから私もさわやかなあいさ
つを続けたいと思います。

優しい人のまち、北野
　私は地域の人たちがとても優しいと思います。
なぜなら近所の人たちが除雪を手伝ってくれた
り、お祭りでサービスしてくれたり、毎朝あいさ
つをしてくれたりするからです。私が一番優しい
と思ったのは、いそがしいのにごみ捨てを手伝っ
てくれたことです。私はそんなに気をつかってく
れたり、仲良くしてくれたりする人がいる北野の
まちを守っていきたいです。

あいさつの多い北野のまち
　北野はあいさつが多いまちです。たとえば外に
出て学校などに行くときに「行ってらっしゃい」
や、帰ってきたときには「おかえり」などと声を
かけてくれます。すれちがったときには、「おは
よう」や「こんにちは」とあいさつをしてくれます。

北 野 の 未 来 に 向 け
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５年生からの言葉５年生からの言葉

北 野 の 未 来 に 向 け

●川流れ　草生い茂る　北野まち
●数々の　自然あふれる　北野かな
●北野地区　自然たくさん　気持ちいい
●北野はね　みんなやさしい　良い町よ
●人々が　綿あめみたいに　ふわふわだ
●北野はね　とても優しく　安全だ
●北野地区　いつも親切　ありがとう

●楽しいな　自然がいっぱい　北野地区
●一人一人　思い思われ　これからも
●北野台　笑顔いっぱい　すてきだな
●北野には　笑顔がとても　あふれてる
●草や花　北野の自然　大切だ
●北野でね　友達いっぱい　できたんだ
●これからも　笑顔あふれる　北野地区

●「北野」をテーマにした川柳を作ってみました！

◆みんなで助け合える町になってほしい。
◆みんなが笑顔で助け合える町になってほしい。
◆これからも笑顔いっぱいな町になってほしい。
◆公園が近所にあるのがうれしい。夏祭りが好

き。優しい人がもっとあふれてほしい。そして、
みんなの心がつながる町になってほしい。

◆障がい者や高齢者の方にも優しい町になって
ほしいと思います。

◆自分が強く誇れる地区になってほしい。
◆体が不自由な人もお年寄りの方も安全に暮ら

せる北野。歴史と自然を大切にする北野。

◆いつも朝早くから気持ちの良い挨拶を近所の
人がしてくれて気持ち良いし、豊かな環境で
うれしいです。仲の良いところが好きです。

◆北野は将来、公園とか狭い道を直して、車い
すや高齢者の方にも優しくしてください。

◆人を思い、人から思われる人がたくさんの優
しい町になってほしい。これからもずっと。

◆障がいのある人に優しくできる町が願いです。
◆広くて楽しい公園を増やしてほしい。
◆助け合い、北野地区なまらいいべや ?
◆みんなが安心してくらせる地区になって。

●北野台小学校５年生の「北野地区」への思いや願いです！

★自然をたくさん大切にしてがんばってくださ
い！

★どんな人にとっても暮らしやすい北野になる
ように願っています。

★ 10 年後には住んでいる人、働いている人、い
ろんな人が北野にやってくると思う。そのみ
んなが明るく活き活きとしている場所になり
ますように！

★みんなが過ごしやすい、生きやすい町にでき
るようにがんばって！

★体の不自由な方でも暮らしやすい良い町を作
れるようにがんばってください。

★笑顔はもちろん、元気いっぱいで暮らしやす
い町を創りだしてね！

★目指せ！ 5 億周年 ? 最高の町北野。
★ 10 年後には今以上に優しい人が多く、人と人

が仲の良い北野地区になるといいなぁ。
★みんなが健康で元気になって、だれもが住み

やすい町になってほしい。
★北野地区の皆さん！これからもいっぱいがん

ばってください！応援しています。
★人口がもっと増えて、もっと優しい町になり、

ゴミを減らし自然を保護して、宇宙で一番良
い地区になるように地域の人で協力し合って
いきましょう。

★楽しい町になぁ～れ ?
★優しい町北野に向けてファイト！
★北野地区３１５０（サイコー）?

● 10年後の北野地区にエールを送ります！

札幌市立 北野台小学校
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北 野 の 未 来 に 向 け

６年生からの言葉６年生からの言葉

●優しくて　豊かな自然　我故郷
●温かい　みんなが見守る　北野地区
●優しさと　笑顔がいっぱい　北野の町
●どこまでも　北野のまちの　ぬくもりを
●住民の　優しさあふれる　北野地区
●いつまでも　歴史が続く　北野かな
●北野の地　自然と笑顔　あふれてる
●緑、川　自然集まる　楽しい北野

●笑顔だな　明るい北野　ふるさとに
●北野地区　自然豊かな　わが宝
●住みやすい　笑顔あふれる　北野地区
●北野はね　みんな笑顔で　素晴らしい
●ご近所さん　いつも笑顔で　こんにちは
●夢あふれ　自然豊かな　北野地区
●人優しい　自然が豊か　だ～い好き
●北野地区　木々があふれる　自然地区

●「北野」をテーマにした川柳を作ってみました！

◆みんな優しくて温かい心をもっているので、
その気持ちをこわしたくない。

◆北野地区は私のふるさとなので、嫌なうわさ
などが無いように、きれいな地区でいてほし
い。

◆協力できて生活がしやすい町になってほしい。
◆人がたくさんいるけれど、自然がいっぱいで

大人も子どもも伸び伸びできる場所になると
いいなぁと思います。

◆みんなが明るくて元気な地区になってほしい。
みんなが支え合える地区になってほしい。

◆みんなが笑顔で素敵で、一緒にいると明るい
気持ちでいられるところが大好きです。

◆緑地や歩道の花をこれからもずっと残してほ
しいです。

◆北野地区は、夏のふれあい祭りでは多くの人
が来て賑わいます。これからも人とのふれあ
いが多くなるような地区になってほしいです。

◆北野は自然がとても多く、リスやキツネなど
動物が見られるので、私は大好きです。

◆いつまでも自然がきれいでいてほしい。

●北野台小学校６年生の「北野地区」への思いや願いです！

★みんなで助け合う地区にしようね！
★今よりも発展していて、これからも良い町を！
★これからもみんなが住みやすい、楽しい町に

していってください！
★自然に近く、地域の方による協力や助け合い

ができる素晴らしい地区なので、自信をもっ
て続けてください。

★いろいろな楽しい所が増えているといいなぁ。
★ 10 年後も元気に平和な北野地区であってほし

い、頑張ってください。
★今のような自然豊かで、夢あふれる北野地区

でいられるよう、力を合わせてがんばってく
ださい。

★魅力を発信し、今よりもっと豊かな場所にな

るようにみんなで支えていきましょう！
★今よりも、もっと自然が充実し、日本初のゼロ

カーボンシティになってほしい。そして、環境
だけでなく、人にも優しい地区になっていたい。
今から少しずつ目標を達成していこう！

★全ての人が元気で幸せな場所になれるように
がんばれ！

★世界一人気の地区に！
★今よりも、もっと素敵に！
★フレー！フレー！北野！！
★北野地区を盛り上げてください！
★自然が栄え、より良い地区に！
★輝ける町を目指して勇気を出して発展し続け

てほしい。

● 10年後の北野地区にエールを送ります！

札幌市立 北野台小学校
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北 野 の 未 来 に 向 け

５年生からの言葉５年生からの言葉

こんなまちにしたいな‥こんなまちにしたいな‥

札幌市立 北野平小学校

　５年生は総合的な学習の時間に「やさしいまち」という学習に取り組みました。自分たち
の住むまちを見つめ直し、こんなまちにしたいという思いを出し合いました。

誰もが
助け合えるまち

みんなが不便なく
使えるような

まち

みどりが多い
まちにしたい

お互いを
思いやれる街に

したい

障がい者や
高齢者などに

優しい明るいまち
みんなの心が
きれいなまち

差別や偏見がなく
みんなで協力して

助け合えるようなまちに
なって欲しいです

お互いの気持ちを
わかりあい

気持ちよく過ごせる
北野のまちにしたい

地面のガタガタをへらす
障がい者も安心して
くらせるようにする

点字ブロックを整備したり
信号が青の時に

音を出したりするなど
障がい者に優しい町にしたいです
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お互いに支え合えるまち
（車が雪に埋まっていた

ときなどの助け合い）

思いやりで
あふれている街

きれいな街　　
ゴミがなくて
清潔なまち

みんなが楽しく
過ごせるまち

みんなの心が
きれいなまち

ポイ捨てなどルール
が守れる

綺麗で優しい街

体の不自由な人が
「体が不自由じゃなければなぁ」と思って
いる人がいる街じゃなくて体が不自由でも
みんなと同じように、平等になれるような

工夫がある北野のまちにしたいです。

誰一人
不自由のない
北野のまちに
したいです

通りすがりに
「おはようございます」
などの挨拶ができるよう

にしたい事故のない
みんなが笑顔に

なれるまち

困っている人を助け
みんな不平等に
ならないような
優しいまちに

北 野 の 未 来 に 向 け
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北野の町の温かさ北野の町の温かさ
札幌市立 北野中学校

北野中学校生徒会長
2 年　大橋　蒼弥

　北野地区町内会連合会 40 周年おめでとうございます。札幌市立北野中学校を代表して心
よりお祝い申し上げます。
　僕が、北野地区に引っ越してきたのは、幼稚園を卒園し、北野平小学校に入学した時の事
です。近所の方々は、僕たち家族を温かく迎えてくれました。近所のおばさん、おじさんが
優しく話しかけてくれたり、お菓子や果物をくれたりしました。だから、僕の不安はありま
せんでした。

●北野地区のすきなところを次の中から１
つ選んで下さい（1 ～ 3 学年 295 件） 

●今後の北野地区に望むことを２つ選んで
下さい

　北野ふれあい夏まつり、北野福祉まつりな
どのお祭りや、夏休みのラジオ体操など、僕
たちは、町内会の皆様のおかげで楽しく過ご
せています。
　また、町内会の皆様は、僕たちの登下校の
際見守って下さっています。スクールガード
さんが、雨や雪が降っていても、毎日欠かさ
ず、交差点で温かく見守ってくれます。毎朝、

「おはよう」の挨拶を交わしてくれることで、
一日の始まりだと感じます。他にも、地域の
皆様から、温かく見守られていると感じます。
　僕たちの町を過ごしやすくしてくれている
のは、地域の皆様です。冬には、歩道に積もっ
た雪をきれいに除雪し、歩きやすくしてくれ
る方がいます。道路に滑り止めの砂をまいて、
車のスリップ事故や歩行者の転倒を防ごうと
している方もいます。また本校からは、毎年、
北野地区中学生除雪ボランティアに多くの生
徒が参加しています。春には、雪がとけて出
てきたゴミを町内会で拾い、町をきれいにし
ようとしてくれます。秋には街路樹から落ち
た、たくさんの落ち葉を片付けてくれます。
　僕は、小学校、中学校生活を北野地区で過
ごすことができて、とても幸せです。
　いつか僕が大人になってこの北野地区を離
れたとしても、この地区でしていただいたこ
とを忘れません。将来、自分ができることが
あれば、地域のために積極的に町内会のいろ
いろな活動に参加していきたいと思います。
僕の育った町は、北野です。

自然然が多く、住みよい
楽しいお祭りがある　
登校時などに見守りがある

人々のつながりがある
町内で楽しい行事がある
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いま、ふるさと北野を想ういま、ふるさと北野を想う
札幌市立 北野台中学校

第 36 代生徒会長
2 年　安藤　琴音

　私たちの住む清田区は約 3 分の 2 が自然で覆われていて、緑あふれる区です。特に「あ
しりべつ川」や「平岡公園」などは、小さい頃から親しみのある場所です。
　また、清田区は昔から農業が盛んに行われてきた土地で、北野地区も水田が広がっていた
そうです。清田区で作られたポーラスターなどの野菜は、学校給食などでおいしくいただい
ています。自分の住む地域で作られたものを食べることで、地産地消になっていることを実
感し、温かみを感じられます。
　私たちの学び舎である北野台中学校は、元々雑木林であった場所を開墾して開校した学校
です。学校の周囲にはエゾシカやキタキツネが生息し、たびたびグラウンドや校舎の周りに
現れます。エゾシカはあしりべつ川沿いにやってくるようです。キタキツネは学校とその隣
にあるサンタウンの間の林で暮らしているようです。このように緑が多く自然に囲まれた北
野台中学校の教室から見える景色は、四季によって変わり、外を眺めるだけでも楽しむこと
ができます。日頃から身近に自然を
感じられるところが北野地区・北野
台中学校の魅力の一つだと思いま
す。
　ところで皆さんは清田区のシンボ
ルマークを知っていますか。清田区
のシンボルマークには「K」が含ま
れており、さらに「K」は三つの色
で表されています。オレンジは人々
を表し、地域の安定と調和を象徴と
しています。緑は将来を担う若者、
子どもたちを表し、未来への可能性
を表しています。青は自然を大切に
した区の限りない発展を表していま
す。私はこのシンボルマークの意味
を知って、先人たちが残してくれた
自然を守って行くことが、私たちの
務めなのだと感じました。生徒会長
として学校でも、北野をはじめとす
る清田区の自然と親しむ機会を作っ
たり、登下校中にゴミを見つけたら
拾って捨てたりするなど、日常的に
できる活動をしていきたいです。北
野地区を含めた清田区の魅力の一つ
である自然が末永く未来へ続いてほ
しいです。

北 野 の 未 来 に 向 け
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　北野地区町内会連合会が創立 40 周年を迎えられたことに心よりお慶びとお祝い申し上げ
ます。
　私共の北野町内会は昭和 53 年に設立され、令和 5 年度には創立 45 周年を迎えます。
　創立 40 周年には、蝦夷地の名称を「北海道」と定めてから 150 年の節目の年、その内
の 40 年のあゆみを次の世代の人々に伝承すべく「いまを知る、未来に残す、わがまち北野」
と銘打った「記念誌」を発行いたしました。
　長い歴史の中で、町内会の現状を考えた場合、や
はり高齢化に伴い役員の担い手不足が常に問題視さ
れております。
　これらの解決策として令和 4 年度に副会長職を 3
名体制としたほか、従来女性部として活動してきた
女性部を廃止し、その活動は事業推進部 ( 事業部の
名称変更 ) で実施することとし、部長職も兼務でき
る体制としました。
　また、今まで事業部が主体となって 40 数年実施
してきた「盆踊り」は、新型コロナウイルス感染拡
大に伴い 3 年間中断しておりますが、今後は設営の
中心的役割を担っている人材の高齢化等を考慮しつ
つ、ウィズコロナの視点も織り込み、従前の開催方
法を見直す時期に来ていると考えています。
　さらに、デジタル化の進む社会に対応すべく「IT
推進部」を新設し、昨年度は札幌市の「電子回覧板
モデル町内会」として認められ、支援を受けながら
今年度から電子回覧板事業を開始し、オンライン会
議も試行しています。電子回覧板は現時点で最初は
100 件程度の登録数ですが、啓発活動を地道に継
続し将来的には紙回覧が廃止できればと思っていま
す。
　今後は、北野町内会地域の生活環境の向上やそこ
に生活しているシニア世代の福祉活動、地域の交通
安全や防犯活動の取り組み、また青少年育成に対す
る活動や見守りなど、北野地区町内会連合会の一員
として町内会地域のみなさまと共に、地域の特徴を
活かして魅力があり、住みよいまちづくりを目指し
た活動に取り組んでまいります。

北野町内会の現状と将来への取り組み

北野町内会　会長　松田　英裕

北 野 の 未 来 に 向 け
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　東北野町内会は昭和 50 年に発足し、今年で 47 年になりました。
　会員数は 1,370 名（令和 4 年 10 月末現在）で、会員の住居は戸建住宅が 98% と、札幌
市内でも大きな町内会です。
　高齢世帯の増加、予知不能な自然災害の多発等、一個人の努力だけでは平穏な日常生活を
確保することが難しい状況になっています。
　地域住民が支え合い、「安全で安心な暮らしができる地域」 を目標に様々な活動を行って
います。
　永年の念願であった、町内会所有の「東北野町内会館」を令和元年 12 月に新築いたしま
した。

北野町連 40 周年に寄せて

東北野町内会　会長　森谷　幸正

東北野会館 R4,10,30　子供会ハロウィン

友の会（老人会）植苗 R4,8 月　ラジオ体操

北 野 の 未 来 に 向 け
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　南北野町内会の世帯数は現在 607 世帯が加入し、令和 7 年には創立 50 周年を迎えます。
加入世帯は年々減少傾向ですが、近年は新築の戸建、マンションが建ち、世代交代が進んで
きています。安全で安心な住み良い街づくりの推進を基本方針として交通安全、防犯防止対
策、環境美化活動、青少年育成活動、老人会や見守り等の福祉活動を行っていますが、参加
者は減少しています。
　また、役員の担い手探しにも苦労しています。町内会では役員の高齢化による負担増や固
定化により新しい発想が出来にくいと言う弊害、高齢世代とそれ以外の世代との意識や使え
る機器の差、行政補助として担う町内会機能の限界等の問題があります。

これからの町内会

南北野町内会　会長　渡邊　眞弓

縄跳び教室

はまなす会（老人会）

これらの問題に対して、町内会
組織・事業の見直しや改革（縦
割り組織やスリム化等）による
役員の負担を減らし、IT 機器
が苦手の高齢者の配慮をしつつ
若い世代や働き世代との多様な
コミュニケーションツール（ラ
イン・ホームページ・オンライ
ン会議等）の構築と IT を使え
る人材の発掘が必要です。
　何れにしても役員のみが町内
会という「器」を成立させてい
るのではなく、地域の「一人一
人」が携わるという考えが必要
と思います。会長となり 2 年
目で具体的にどのようにと考え
る日々ですが、「住み良い地域」

「住んで良かった」と言える地
域であるよう努力すると共に、
皆様のご指導、ご協力をお願い
致します。

北 野 の 未 来 に 向 け
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わたしたちの上北野地区
　明治の開拓時代に灌漑用水として作られた吉田川が豊平区との境に
なっていて、国道 36 号線と北野通りの間にある地域です。地下鉄東豊
線清田延伸は区民の願いですが国道へ出ると中心街へのバス運行本数も
多く、地下鉄南北線の平岸駅、真駒内駅への連絡バスもあり車を持たな
い人にとっても便利なところです。不動産業者が分譲した戸建宅地と分
譲マンションがあり 750 世帯が居住しています。そのうち 540 世帯が
町内会に加盟しています。
　町内会は昭和 41 年 (1966 年 ) に発足し今年で 56 年を迎えています。
平成 28 年に町内の足跡を記録して残そうとの声が上がり『上北野町内
会創立 50 周年記念誌』を元町内会長の秋川浩さんの編纂によって作られています。その中
には街灯、上下水道、道路などインフラ整備に取り組む初期の町内会活動が見て取れます。

コロナ禍の活動厳しく
　540 世帯のうち 70 歳以上の人が 300 名の人が住んでいま
す。小学生以下の児童生徒は 100 名余の人がいます。多くの
世帯で 70 歳以上の高齢世帯にあります。少子高齢化の実態を
見ることができます。町内活動の視点は安全安心な、地域を作
ること高齢者と、子供たちの見守りが大切と考えます。
　コロナ禍の影響で町内活動への制約が大きいですが、行政の

「スキマ」を埋める町内活動は地域にとっては大切です。国の
年金支給年齢の引き下げによって、
65 歳、70 歳まで働く人が増えてい
ます。そんな状況で役員の構成年齢
も平均 70 歳を超えていますが新し
い担い手が生まれてくることを期待
しているところです。

「共助」の輪をおおきく

上北野町内会　会長　坂本　　清

北 野 の 未 来 に 向 け
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　北野地区町内会連合会の結成から 40 周年誠におめでとうございます。
コロナ禍の発生からいまだに止まらない状況ですが、今年は『北野ふれあい夏まつり』が実
施され盛況に終え、最後は花火が打ち上げられ北野に元気を与えてくれたと思います。
　町内会も行事が実行できず、役員会等で検討し一昨年は町内街灯を全て札幌市に移管する
こと、昨年はゴミステーションの整備を重点的に実施してきました。今年は西北野クラブと
合同でラジオ体操を実施し約 70 人が毎日参加して下さいました。
　今はただただコロナ禍が一日も早く終息を迎えることを願っています。
　今後の町内会のあり方について検討課題を出して話し合いを重ねてまいりたいと考えてお
ります。防災用具の整備、防災訓練の実施、一人暮らしの取り組み、等々沢山やらねばなら
ない事があります。また、町内会の存続についてもしっかり取り組み、誰でも役員として参
加できる体制づくりを検討してまいります。

西北野町内会の現状と将来への取り組み

西北野町内会　会長　佐藤　光夫

北 野 の 未 来 に 向 け

親子ふれあい夏祭り

秋の親睦温泉バス旅行

夏休みラジオ体操

藻岩山登山



52

　昭和 40 年当町内会が発足し今年度で 57 年目を迎える。当時
会員 63 名から出発し 580 世帯を超える世帯数となっている。
特に、近年は若い世代の転入者が目立ち子供たちの明るい声が以
前にも増し将来希望の持てる地域であると自負している。
　ここ２～３年コロナ感染症により主要な町内行事の中止を余儀
なくされているが、これまで次の様な行事・活動を進めてきた。
　・会員の親睦に関する行事／新年交礼会、夏まつり
　・福祉に関する活動／福祉まつり、祝 75 歳記念品贈呈、お年寄りの見守り活動、おたの

しみ会（75 歳以上）、きたのくらぶ in 八望台（介護支援事業）
　・子供に関する行事／七夕まつり子ども花火大会、ラジオ体操
　・防災・防犯に関する活動／要配慮者避難支援活動、夏季・冬季防災・防犯パトロール
　・町内の衛生に関する活動／春・秋の町内一斉清掃、ゴミステーションの維持管理
　特に、「夏まつり」は、幼児のスイカわり、小中学生のゲーム大会、成人の風船バレー、
高齢者対象の室内パークゴルフ等のスポーツ交流、そして、ステージの演芸鑑賞、ビンゴゲー
ム、その他焼き鳥・綿あめ・おでん・ヨーヨー釣り・野菜果物・ジュース飲み物等の出店を
し、会員が楽しく交流できる場を設けている。
　しかし、これらの行事を更に充実していきたい一方、会員の高齢化・役員のなりて不足等
の問題も抱えている。町内会として将来に向けて持続可能な組織・活動をどう考え展開して
いくか大きな課題に直面している。これらの課題を克服していくために、この４月から「組
織検討委員会」を設け検討を進めている。組織の統合等によりスリム化を図り活動のし易い
町内会組織のあり方を追求している現状である。

次世代につなげる町内会を

八望台町内会　会長　天岡　　環

夏まつり 子ども花火大会

おたのしみ会　福祉 ラジオ体操

北 野 の 未 来 に 向 け
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北野団地自治会組織の現状
　私達の北野団地は昭和 45 年（1970）に北海道
住宅公社の分譲住宅として 400 戸が一斉入居し、
人口は 1,096 人（令和３年 10 月現在）です。
　当時は規約などがないため主なメンバーが集ま
り、その時に合意されたものが「会則」の土台となっ
ています。
　翌年（46 年）に正式に北野団地自治会として発
足しました。
　自治会の機構は部制～総務部、財務部、青少年育
成部、福祉厚生部、保健衛生部、広報部、交通防犯
防災部、会館運営部で活動しています。
　組織役員は会長１名、副会長３名以内、理事 30
名以内、幹事２名で構成され、任期は１年とし、再
任を妨げない。
　自治会は 25 班（途中から１班加入）に分けられ
各班に班長を置き、回覧、各集金などを行います。
　理事、班長の選出は発足当初から輪番制を原則と
して現在も続けています。更に会則６条に基づき、
北野団地自治会「自主防災会」、｢福祉の会｣ ～ネッ
トワーク協議会、福祉推進委員会が設置されていま
す。
　しかし、現在では高齢化が進み「ゴーストタウン」
も心配されましたが、時代の流れに伴い、最近では
若い世代の加入が増加傾向（立地条件が好評）に有
り、老若世代の比率は半々位になっています。
　会議は、総会、理事会、班長会、部長会があります。
地域ぐるみの老若世代相互間に伴うコミニュケー
ション活動を目指して
　１．自治会活動の積極化と相互協力の充実
　２．福祉活動の向上と見守り活動の強化
　３．若い世代が増加していることから、親子で参
　　加できる行事の充実。
　４．楽しく、優しく、思いやりなどをもって微力
　　ながら奉仕する。

北野団地自治会組織の現状と将来の取り組みについて

北野団地自治会　会長　琴崎　　猛

北野会館

北野団地夏まつり

北野団地福祉の会

北野団地花壇

北 野 の 未 来 に 向 け
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　北野地区町内会連合会が 40 周年を迎え、現執行部及び歴代役員皆様の長年のご尽力に敬
意を表します。当町内会は 13 戸から発足して今年で 54 年を迎えます。５年前に北野通り
の商業施設と共に分譲住宅が 26 戸加入して、300 世帯を超えることになりました。そして
町内会加入率はパートナーシップ排雪協力会員も含めて、100％の状態にあり、会員のご協
力で「絆」の強い町内会になっています。

コロナ禍でも元気で！！

朝日ヶ丘町内会　会長　尾上　潤吉

そば打ち

朝日ヶ丘会館

七夕祭り

　当町内は先輩方の熱意とご厚志で会館が建設
されました。そして昨年から換気と密に気を付
けながらカラオケや詩吟、きたのくらぶ in を
２回実施して、会員の「絆」を結ぶ大切な場所
になっています。子ども達も、七夕まつりで短
冊に希望を書いたり、サンタクロースからたく
さんのプレゼントをもらい、少しづつ工夫して
行事を進めています。

《町内会の主な行事を紹介します》
（安全・安心について）
　・役員の夏期夜間防犯パトロール
　・パートナーシップ排雪・防災研修会（中止）
　・子供年末防火防犯パトロール（中止）

（絆を強める）
　・夏休みラジオ体操　　・七夕まつり
　・ハロウィン（中止）　・クリスマス会
　・夏まつりと新年交礼会（中止）

（福祉推進事業）
　・きたのくらぶ in 朝日ヶ丘（２回）
　・お一人暮らしの方に夕食弁当宅配
　・敬老祝い品贈呈
　・福祉除雪
　・災害時の避難支援者の組合せ

（今後の課題）
　定年延長可で現役期が長くなり、役員のなり
手が少なくなっています。しかし若い世代が多
く入会され世代交代が進んでいますので行事等
を通じて各世代の方々と交流を広げ深めて、当
町内会の「絆」を引き継いでいく努力が、今後
増々必要となってきています。

北 野 の 未 来 に 向 け
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　我が町内会も令和５年度で、創設半世紀を迎えようとしています。
　現在では、創設当初の方が 39 世帯（高齢世帯）となり、若返りが進んでおり、世帯数も
増加しておりますが、他の町内会に比べ 107 世帯と小さな町内会ですが、公園が３ヶ所・小・
中・高等学校も近く子育てには最適な地域と自負しております。

　町内会として、会員の皆さんや子供たちが安心・安全に暮らせる地域づくり、また、気候
変動によると思われる自然災害の増加に伴う災害対策の充実、福祉活動による高齢世帯の見
守り、公園草刈り清掃、花壇整備など住み良い環境づくりに向け活動をしております。これ

北野新和町内会の未来展望

北野新和町内会　会長　樫谷伊太郎

2020 年　新年会の様子

らを実現する為には、互助の精
神が必要不可欠と思っておりま
す。
　それには、会員同士のコミュ
ニケーション・会員の積極的な
町内会活動への参画を切望しな
がら、役員会議のデジタル化を
推進し、コミュニケーションの
充実を図り　より良い町内会運
営に邁進し明るい未来を目指し
たいと思います。

北 野 の 未 来 に 向 け
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　当自治会は 2023 年 12 月に創立 50 周年を迎
えます。先達の努力と精力的な活動のお陰で、地
域居住世帯の 95％以上の会員加入率を維持し、
清田区や諸官庁並びに関係法人から、長年の防犯
防災活動・福祉活動・資源回収活動等の取り組み
に対して、幾度か優秀団体として表彰を受けてい
る極めて健全な活動を行っている団体でありま
す。町内２つの公園は会員が定期的に整備してお
り、地域外からも大勢の親子が遊びに来ます。そ
のようなことを前提としたうえでの課題提示とい
うことでご理解いただきたいと存じます。
　町内会活動の中心となるのは、今も昔も変わら
ず、現職を離れて時間に余裕のある「元気な高齢
者」と、育児や学齢期の子どもの世話をしつつ空
き時間で協力いただける主婦の方々であり、就業
中の世代は男女にかかわらず補助的な役割になら
ざるを得ません。そして現在、「元気な高齢者」
にも変化が生じ、65 歳以降も元気な内は社会的
ニーズもあって働く方と国内の経済情勢により働
き続けなければならない方が多数いて、余生を町
内会活動にでも貢献しようかということも儘なら
ない状況が起こっています。役員の補充とロー
テーションが上手くいかず、10 年前の高齢者が
この後も身体の動くうちは役員を抜けられない状
況にあります。昭和や平成初期に理想とした、「大
勢が参加」し「大きな目標と多彩な行事」に向かっ
て邁進するのが良い団体という考えは、少子高齢
化社会では無理があります。「行事を精選」し、
少数の役員でも企画運営できる。「外郭団体の活
動を利用」してできるだけ楽に活動する。「行事
は住民のボランティア参加で実施などという甘い
考えを捨て」参加協力者にはポイントを付与して
行政的補償を行う（市が町内会活動を支援する具
体例として提案したい）。これらのことを目指し
て、組織の変革を行う必要があります。そんな町
内会になれれば良いですね。

持続可能な自治会活動をめざして

北野第二団地自治会　会長　田中　一龝

厚別川河川敷清掃

公園清掃

草刈り隊員

ふれあいサロン

北 野 の 未 来 に 向 け
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　まきば公園には 30 周年の時に植樹された「しだれ桜」があり、
まきばサロン内には 50 周年の時に開封される「タイムカプセル」
が置かれています。町内会連合会と同じ歩みをしてきたこの 10 年
サロンの活用、役員選考など様々な課題に苦慮していた中で、今回
の新型コロナウイルスの感染症は追い打ちをかける形になりました。

《活動の拠点としてのまきばサロン》
　町内会館として平成 17 年に開設され、サロン委員会が管理・運
営をしてきました。同じく居酒屋「たそがれ」が開店し、会員の親
睦・交流の場だけではなく町内会デビューの場として大きな役割を
果たしてきました。しかし、委員の高齢化等により平成 30 年度か
ら町内会のサロン部として編入を余儀なくされました。
　「たそがれ」もコロナ禍令和 2 年から休店、先が見通せないため
令和 4 年 9 月で一端閉店することになりました。
　サークル活動は再開していますが、制限があり活用方法を工夫し
ながら町内会のシンボルとして残していかなければと思います。

《担い手をどうするか》
　現役女子高校生、男子大学生（事業副会長）を役員に登用し各方
面から注目を集めました。あれから 10 年、他の町内会と同様役員

30 周年からの 10 年、そしてこれから

北野まきば町内会　会長　國井　良幸

の成り手がなく、毎年選考に苦労しているところです。令和 2 年度の総会（書面議決）時に「こ
れからの町内会のあり方」についてアンケートを行いました。会員からの回答（72%）は
関心があり（45%）必要性は認めている（75%）が役員はできない（74%）との結果でした。
　コロナ禍、町内会活動へのきっかけ作りが難しく、また定年の延長などが役員の成り手不
足に繋がっています。役員の活動費について検討しなければならないと思います。

《組織と運営の見直し》
　アンケートの意見等を踏まえ、令和 3 年度に事業の見直しを行い、事業に見合った役員数
としました。三密を避けるために事業が出来なくなりましたが、一方高齢者や障がい者が更
に社会的孤立を進めることになったため、民生委員と連携しながら福祉推進委員会、友の会（老
人クラブ）が電話による声かけや野外での例会等の工夫により対処することが出来ました。
　さらに地域福祉に注力し、マンパワーの確保に力を入れる必要があります。

《これからの 10 年》
　令和 4 年度は、感染対策をとりながら 2 年振りに子ども達の吹奏楽・合唱による「まきば秋
の音楽まつり」と災害時の要配慮者と支援者が一緒に参加した「自主防災訓練」を実施するこ
とができました。感染対策と経済活動を進めるウィズコロナ政策は、町内会活動も制限される
ことになりますが、折り合いをつけながら工夫して乗り切っていくしかないと思います。
　50 周年を迎えた時に「あの時は」と思い出話となって「タイムカプセル」が開封される
ことを願っています。

まきばサロン

自主防災訓練

まきば秋の音楽まつり

北 野 の 未 来 に 向 け
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　緑豊かな北野の地に　昭和 51 年１月『心なごむ
緑豊かな町』を目指して「北野グリーンタウン自治
会」が発足しました。（60 世帯）
　昭和 62 年、札幌市が推進する町内会の戸数適正
化計画の指導のもと、西北野町内会の一部と合併、
100 世帯を越える体制となりました。
　当初は若い世代が多く親睦事業を種々計画し運動
会ソフトボール大会や七夕子供会と参加者も多く、
笑顔いっぱいの楽しい思い出がたくさんありまし
た。
　高齢化の波は他地区と同様に当自治会にも及び事
業の幹事役が大変（ラジオ体操は毎年実施）
　こんな状況でも「カラス」は、ごみステーション
を狙っています。我々の防御体制も随分変わりまし
た。最初がごみネットで周囲をレンガで押さえる、
次はごみサークルで使用前後の操作が難点だった。
次がごみ BOX で設置状態は良いが、難点は高さが
90㎝とゴミ収納袋が大きいまたは重いとチョット
苦労する、次がボックス型ゴミステーション、高さ
が 75㎝でゴミ袋を入れやすく、本体も最大で２ｍ
まで複数ある。現在３か所で使用しており、次年度
以降には順次ボックス型にと考えています。
　ごみ出しルールを一人一人が守ればカラスの被害
は「ゼロ」になると期待しています。
　少子高齢化が進んでいますが、町内に公園があり
可愛いいお子さんの声が聞こえると心が癒されま
す。
　冬場になれば公園は雪捨て場になります。町内の
人が使えるように、札幌市土木センターと覚書を結
んでいます。雪山が崩れて、すべり台などが、こわ
れないように、また春には子供たちが元気に遊べる
ようにスノーポールで境界を決めました。
　コロナ禍で町内のイベントが３年も中止になり、
人とのつながりがうすれているようです。
　ご近所同志　明るく仲良く生きていきましょ
う！！

現状と将来の取り組み

北野グリーンタウン自治会　会長　沼沢　信吾

公園内「雪捨て　のぼり」

スノーポールで「遊具保護」

ボックス型ステーション

活躍した「ごみＢＯＸ」

北 野 の 未 来 に 向 け
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　北野中央自治会は北野通と清田通り沿いに位置し東側は厚別川に面しています。
昭和 52 年に宅地分譲により居住した人たちで発足し、当時居住した人たちも今では 70 歳
から 80 歳代になり高齢化の進んだ地区ですが、自治会の運営方針でもある「会員相互の和・
絆」を大切にして行事やボランティア活動等にも積極的に参加して頂いております。
　近年は高齢者の転出等で入れ替わって若い世帯も増えてきました。世帯の２極化も見られ
る様になり、自治会活動の在り方についても見直しが必要な時期に来ています。
　現在コロナ禍で厳しい状況の中ではありますが、自治会活動は「子どもから高齢者そして
障がいを持つ人にもやさしい安心安全な住みよいまちづくり」を目指し、福祉活動と防災・
防犯活動を中心に実施しています。
①福祉活動

　福祉推進委員が中心になり、せせらぎ会（老人会）、民生委員とも連携し見守り活動を
展開しています。災害時や平時の要支援者体制を整備して取り組みをしていますが、何か
あった時に一番頼りになるのは近所の人です。日頃から近所付合いをして会員相互の「小
さなお節介」で小さな異変を素早く察知する活動を会員にもお願いしています。

②自主防災（2017 年「札幌市防災表彰」受賞）
　平成 21 年に「自主防災組織」を結成し防災意識の高揚をはかっています。防災資機材
の点検・補充を行い、区役所、消防署、医師の協
力を得て防災訓練や防災研修（DIG・HUG・救
急措置）にも取り組んでいます。会員の理解の元、
災害時の情報伝達・救出活動を迅速に行うため毎
年「家族構成調査」を実施しています。

③防犯活動（2019 年「防犯功労者表彰」受賞）
　ボランティアや青パトによる防犯パトロールの
実施。北野平小学校通学路でのスクールガードを
実施し、子供たちを交通事故や犯罪から守る取り
組みをしています。
　高齢者が地域と積極的に係わりをを持つ事が健
康や生きがいにもつながるといわれております。
2017 年「街路樹ます花壇優良製作者賞」を受賞
した北野通や公園花壇の管理等の活動にも多くの
会員が積極的に参加して頂いています。事業や日
常生活を通じ会員相互の絆を大切にし、「おもい
やりの溢れる、優しいまち」又、子供たちが大人
になったときに胸を張って「ふるさと北野」を自
慢できるようなまち・・・そんな「まちづくり」
を北野中央自治会はめざしています。

「安心安全で住みやすいまちづくり」をめざして

北野中央自治会　会長　岡本　　諒

北 野 の 未 来 に 向 け
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　北野地区町内会連合会の 17 単位町内会自治会の中で、最も小さい町内会が北野第３団地
町内会です。現在、町内会への加入世帯数は「46 世帯」となっております。（加入率 96％）
この町内会の名称の由来は、北海道住宅供給公社が分譲した「北野団地」、「北野第２団地」
に続く３番目の北野での団地ということからきており、昭和 56 年と昭和 57 年の２か年で
分譲されました。また、清田高校側にありました水道局北野ポンプ場は解体撤去され、跡地
にはローソンが開業されるとともに、敷地の一部は一般住宅として分譲され現在に至ってお
ります。
　分譲から 40 年が経ち、当時 30 代～ 50 代だった会員も、現在は 70 代～ 80 代となりま
した。当初から住んでいる会員は約 7 割で、徐々に世代交代が進んできております。
　町内会活動の現状ですが、役員会・総会は、お隣の北野サンタウン自治会の集会室をお借

川と緑に囲まれた北野第３団地（現状と今後）

北野第３団地町内会　会長　清野　忠雄

パンダ公園清掃活動

ラジオ体操（北野サンタウン自治会事業に参加）

りして開催しております。小学生以
下のお子さんが８人と少ないことか
らラジオ体操など子供行事は北野サ
ンタウン自治会の主催行事に参加さ
せていただいております。また、町
内にあるパンダ公園の管理委託を札
幌市から受託し草刈り等清掃作業、
ごみステーション管理、資源回収を
行っております。以前は親睦会とし
て河川敷でのジンギスカン・パーク
ゴルフなどをしておりましたが参加
者の減少、役員の負担も考慮し現在
は行っておりません。
　今後の活動については、小規模町
内会で小回りがきくこと（回覧は２
日もあれば回る）を活かしながら、
継続して情報共有をしていきたいと
思います。一方で、町内会の独自事
業は行ってないことから、会員相互
のコミュニケーションをどのように
取っていくのかが課題と考えており
ます。
　北野地区に住んで良かった。北野
第３団地町内会の会員で良かったと
思えるような活動ができればと考え
ております。

北 野 の 未 来 に 向 け
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　当自治会は市営団地の共用部分の管理を会員
が協力しながら団地内の草刈り、清掃、除雪な
どを行い、外灯などの電気料金、排水管清掃、
駐車場の除雪費用なども自治会負担となってお
り、自治会としての行事以外の団地内の管理業
務も行っております。
　そして、他町内会と同様に、我が自治会も入
居者の高齢化・空き家問題が深刻であり、70
歳以上の世帯と空き家の合計が 50％を超えて
おります。
　そんな中でも、お元気な高齢者も多く、団地
内の掃除や除雪や草刈りなどを自主的に行なっ
ている方・緑寿会（老人会）の方々・福祉推進
委員会、草刈りグループなどの皆さんが活動し
ており、大変ありがたく感謝に堪えません。そ
んな会員の皆様に支えられながら、少しでも住
みよい暮らしが出来るようにと、歴代の会長は
じめ役員の皆さんは献身的に様々な取り組みを
行ってきました。
　団地は上下左右で寝食を共にする運命共同体
であります。特に市営団地は高齢世帯が多く住
まいしており、互いに支えあい、助け合いが命
を守る事にもなり、もっとも大切な事と考えて
おります。
　今後、自治会活動がスムーズに持続できるよ
うに、会則改正と自治会組織の編成を検討した
いと思います。さらに市営住宅事業の改革も必
要です。一案として、大学生などの単身世帯の
入居申込を、自治会活動に参加する事を条件に
可能にする案です。自治会と若い世代の交流が
できれば新しい可能性も広がります。
　いずれにしても、私自身も皆様がいつまでも
健康で快適な団地生活を維持できますように、
自治会活動に協力してまいります。

当自治会組織の現状と将来への取り組み

北野 6･4･1 自治会　会長　杉山　正晃

北野６条集会所

もちつき大会

防災訓練

敬老祝賀会　食事風景

敬老祝賀会　ゲーム風景
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　今年度の北野サンタウン自治会活動は新型コロナウイルスの感染拡大防止の観点から自粛
している状況ではありますが、町連主催の夏まつり、花火大会、ヤマベ放流等には積極的に
参加しております。
　また、当自治会活動としてはコロナ対策に万全を期し３年ぶりのラジオ体操、活動の場を
屋内から屋外へ、趣向を変えた９棟めぐり七夕シールラリー（昔ながらの「ろうそくもらい」
をサンタウン用にアレンジしたものです）を７月から８月にかけて実施、12 月にはクリス
マスプレゼントお楽しみ会を開催致します。
　なお毎年実施しておりました親睦レクリェーション、餅つき、高齢者を対象としたサロン
は、今年は中止としました。
■自治会活動の課題
　１．コロナ禍で活動を制限せざるを得ない状況。
　２．当自治会はマンションのため入居者の入替が多く活動に消極的。
　３．高齢化・共働きの増加に伴い活動に参加することが難しい。
　４．自治会役員改選については、輪番制による 1 年ごとの改選の為、
　　　継続的な活動の停滞を招く恐れが考えられる。
■将来への取り組み
　１．自治会役員改選の「1 年ごと輪番制」に「任意継続制」を取り入れ、円滑な活動を推

進したいと思います。
　２．高齢化が更に進み独居者が増加することが見込まれるため、民生委員とも連携しな

がら福祉推進委員が担当となって高齢者の方を積極的に訪問、声掛けや安否確認などの
ふれあいを行ないたいと思います。

　３．幼児から高齢者が屋外で集えるような行事を企画したいと思います。
　以上、北野サンタウン自治会組織と将来について述べさせていただきましたが、子供から
高齢者が安心して住むことの出来る自治会と北野町連を目指していこうと考えています。

　北野地区町内会連合会 40 周年の発刊に当り、
北野サンタウン自治会活動について紹介させてい
ただきます。
　北野サンタウンは皆様もご存じだとは思います
が、厚別川と北野中央公園に囲まれた閑静な住宅
街で、全戸数は 156 戸と小さな町内会です。
　北野サンタウン自治会の組織は会長・副会長１
名・各部長６名・会計１名、役員含め 26 名の班
長で構成されており、その他に北野サンタウン自
治会福祉推進委員会 委員７名、北野サンタウン
いきいきサロン（高齢者対象）委員 1 名で自治
会活動を運営しております。

北野サンタウン自治会組織の現状と将来への取り組み

北野サンタウン自治会　会長　山本　　徹

９棟めぐり
シールラリー

ラジオ体操
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　令和４年４月１日現在、113 戸の町内会です。４月から会長職を仰せつかっています。
よろしくお願い申し上げます。
　清田区に分区する前の昭和 45 年に豊平区東月寒の時に「第一団地町内会」として発足し
ています。
住所表示が東月寒から月寒東５条１９丁目と変わり、町内会名も変わりました。清田区の分
区により、隣接の長栄町内会と合併して新しい町内会「北野すみれ町内会」として生まれ変
わりました。北野地区へと編入により北野町連としては 17 番目の町内会ですが、古い住宅
が多く、住民の多くは超高齢にな
っています。
　今年度の町内会活動はコロナ禍の
影響で春秋の草刈りと七夕飾り付け
だけでしたが、例年は草刈り後に防
災訓練をしています。また秋には温
泉へ、年明けに新年会としての懇親
会を行っています。
　清田区の中でも北野は高齢者が多
く居住されている地域です。特に、
北野すみれ町内会は約半数の家庭で
高齢者が居住されています。今年度
になってから既に４名の方が他界さ
れています。
　また残念なことに、その内１軒家
の 50 歳の独身男性が４月に他界さ
れていますが、約１ケ月間誰も亡く
なっていることに気が付かなかった
事例もあります。50 歳は働き盛り、
町内会としては役員も経験し、コ
ミュニケーションはとれていた筈で
すが残念な結果になってしまいまし
た。
　町内会としては今後も会員のつな
がりは必要なことです。超高齢化社
会になっていますので、町内会の働
きは益々重要と思っています。
　お付き合いのほどよろしくお願い
申し上げます。

北野すみれ町内会

北野すみれ町内会　会長　小谷　和雄

北 野 の 未 来 に 向 け
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10 年 間 の 歴 代 役 員10 年 間 の 歴 代 役 員

平成 25 年度 平成 26 年度 平成 27 年度 平成 28 年度 平成 29 年度 平成 30 年度 平成 31 ／令和元年度 令和２年度 令和３年度 令和４年度

会 　 長 濱田　英彦 飯田　淳二 飯田　淳二 飯田　淳二 伊藤　昭夫 伊藤　昭夫 伊藤　昭夫 伊藤　昭夫 伊藤　昭夫 伊藤　昭夫

副 会 長 飯田　淳二 伊藤　昭夫 伊藤　昭夫 伊藤　昭夫 小友　　均 小友　　均 小友　　均 小友　　均 小友　　均 小友　　均

副 会 長 梅山　　忠 梅山　　忠 梅山　　忠 小友　　均 林　　進一 林　　進一 林　　進一 林　　進一 林　　進一 林　　進一

副 会 長 一瀬　　ヒロ 一瀬　　ヒロ 一瀬　　ヒロ 一瀬　　ヒロ 一瀬　　ヒロ 一瀬　　ヒロ 平山　加代 平山　加代 平山　加代 平山　加代

副 会 長 林　　進一 林　　進一 林　　進一 林　　進一 高木　政昭

監 事 酒井誠一郎 鍛治　鐵夫 鍛治　鐵夫 近藤　裕一郎 近藤裕一郎 田代　和男 田代　和男 田代　和男 田代　和男 田代　和男

監 事 石井　邦彦 石井　邦彦 福田幸一郎 福田幸一郎 福田幸一郎 福田幸一郎 福田幸一郎 福田幸一郎 福田幸一郎 中前　邦弘

理　
　
　
　
　
　
　
　
　
　

事

北 野 福田幸一郎 山形和三治 山形和三治 山形和三治 山形和三治 中前　邦弘 中前　邦弘 中前　邦弘 松田　英裕 松田　英裕

東 北 野 田代　和男 田代　和男 田代　和男 寺田　　宏 寺田　　宏 寺田　　宏 寺田　　宏 南出　辰夫 南出　辰夫 森谷　幸正

南 北 野 赤石　　浩 赤石　　浩 赤石　　浩 赤石　　浩 赤石　　浩 赤石　　浩 赤石　　浩 赤石　　浩 渡邊　真弓 渡邊　真弓

上 北 野 秋川　　浩 秋川　　浩 高野　　實 高野　　實 高野　　實 高野　　實 高野　　實 高野　　實 高野　　實 坂本　　清

西 北 野 佐藤　正志 山崎　敦子 山崎　敦子 山崎　敦子 山崎　敦子 窪田　唯一 窪田　唯一 窪田　唯一 窪田　唯一 佐藤　光夫

八 望 台 宝利　　豊 宝利　　豊 宝利　　豊 天岡　　環 天岡　　環 天岡　　環 天岡　　環 天岡　　環 天岡　　環 天岡　　環

北 野 団 地 大野　俊策 秋山　雅使 琴崎　　猛 琴崎　　猛 琴崎　　猛 琴崎　　猛 琴崎　　猛 琴崎　　猛 琴崎　　猛 琴崎　　猛

朝 日 ケ 丘 尾上　潤吉 尾上　潤吉 尾上　潤吉 尾上　潤吉 尾上　潤吉 尾上　潤吉 尾上　潤吉 尾上　潤吉 尾上　潤吉 尾上　潤吉

北 野 新 和 白幡　通高 高橋　賢一 齋藤　幸男 三木　航一 森　道夫 齋藤　幸男 樫谷伊太郎 樫谷伊太郎 樫谷伊太郎 樫谷伊太郎

北野第二団地 菅　　　勝 菅　　　勝 菅　　　勝 菅　　　勝 菅　　　勝 菅　　　勝 菅　　　勝 菅　　　勝 田中　一龝 田中　一龝

北 野 ま き ば 近藤裕一郎 近藤裕一郎 田部　　徹 田部　　徹 田部　　徹 三木　　勝 三木　　勝 國井　良幸 國井　良幸 國井　良幸

北 野 グ リ ー ン タ ウ ン 沼沢　信吾 沼沢　信吾 沼沢　信吾 沼沢　信吾 沼沢　信吾 沼沢　信吾 沼沢　信吾 沼沢　信吾 沼沢　信吾 沼沢　信吾

北 野 中 央 伊藤　昭夫 岡本　　諒 岡本　　諒 岡本　　諒 岡本　　諒 岡本　　諒 岡本　　諒 岡本　　諒 岡本　　諒 岡本　　諒

北野第３団地 佐久間峰生 佐久間峰生 仲村　省三 酒井　静夫 石田　　博 黒川　　健 中川　信治 大貫　延男 加藤　　昭 清野　忠雄

北 野 ６・ ４・ １ 杉谷　昌春 杉谷　昌春 杉谷　昌春 杉谷　昌春 杉山　正晃 杉山　正晃 杉山　正晃 杉山　正晃 杉山　正晃 杉山　正晃

北野サンタウン 葛西　英資 葛西　英資 葛西　英資 岩田　嘉武 山本　　徹 山本　　徹 山本　　徹 山本　徹 山本　　徹 山本　　徹

北 野 す み れ 汐海　晋彌 汐海　晋彌 汐海　晋彌 梅津　孝秋 梅津　孝秋 梅津　孝秋 梅津　孝秋 梅津　孝秋 梅津　孝秋 小谷　和雄

総 務 部 長 飯田　淳二 伊藤　昭夫 伊藤　昭夫 伊藤　昭夫 小友　　均 小友　　均 小友　　均 小友　　均 小友　　均 小友　　均

財 務 部 長 梅山　　忠 梅山　　忠 梅山　　忠 小友　　均 林　　進一 林　　進一 林　　進一 林　　進一 林　　進一 林　　進一

福 祉 厚 生 部 長 飯田　淳二 梅山　　忠 梅山　　忠 一瀬　　ヒロ 一瀬　ヒロ 一瀬　ヒロ 平山　加代 平山　加代 平山　加代 平山　加代

広 報 部 長 落合　祐司 落合　祐司 落合　祐司 落合　祐司 落合　祐司 落合　祐司

保 健 衛 生 部 長 原田　賢一 高木　政昭 高木　政昭 高木　政昭 栗尾　武仁 栗尾　武仁 栗尾　武仁 小友　均 福原　昭夫 福原　昭夫

防 災 部 長 山田　威洋 山田　威洋 山田　威洋 山田　威洋 山田　威洋 山田　威洋 山田　威洋 山田　威洋 山田　威洋 山田　威洋

防 犯 部 長 濱田　英彦 伊藤　昭夫 小川　幸光 小川　幸光 小川　幸光 小川　幸光 小川　幸光 小川　幸光 小川　幸光 小川　幸光

交通安全対策部長 堀合　英喬 堀合　英喬 堀合　英喬 嶋田　茂春 嶋田　茂春 嶋田　茂春 嶋田　茂春 嶋田　茂春 嶋田　茂春 嶋田　茂春

青 少 年 育 成 部 長 林　　進一 林　　進一 林　　進一 林　　進一 林　　進一 林　　進一 林　　進一 林　　進一 中川　康 中川　康

女 性 部 長 平山　加代 平山　加代 平山　加代 平山　加代 平山　加代 平山　加代 肥後　詔子 肥後　詔子 奥村　優子 奥村　優子

体 育 部 長 佐藤　光夫 佐藤　光夫 佐藤　光夫 佐藤　光夫 佐藤　光夫 佐藤　光夫 佐藤　光夫 佐藤　光夫 佐藤　光夫 佐藤　光夫

北 野 連 合 会 館 運
営 委 員 会 会 長 田中　穣生 田中　穣生 田中　穣生 田中　穣生 沼沢　信吾 沼沢　信吾 沼沢　信吾 沼沢　信吾 沼沢　信吾 沼沢　信吾

北 野 地 区 民 生 委 員 
児童委員協議会会長 河本タカ子 河本タカ子 河本タカ子 河本タカ子 河本タカ子 河本タカ子 河本タカ子 河本タカ子 河本タカ子 河本タカ子

交 通 安 全 指 導
委 員 会 支 部 長 斉藤　　勤 斉藤　　勤 斉藤　　勤 斉藤　　勤 斉藤　　勤 斉藤　　勤 斉藤　　勤 斉藤　　勤 斉藤　　勤 斉藤　　勤

統 計 調 査 員
協 議 会 会 長 羽石　洋三 羽石　洋三 羽石　洋三 羽石　洋三 羽石　洋三 羽石　洋三 羽石　洋三 河本タカ子 河本タカ子 河本タカ子

少 年 消 防 
ク ラ ブ 部 長 山田　威洋 山田　威洋 山田　威洋 山田　威洋 山田　威洋 山田　威洋 山田　威洋 山田　威洋 山田　威洋 山田　威洋

日 赤 奉 仕 団 
北 野 分 団 分 団 長 一瀬　　ヒロ 一瀬　　ヒロ 一瀬　　ヒロ 一瀬　　ヒロ 一瀬　　ヒロ 吉田　和子 吉田　和子 吉田　和子 吉田　和子 吉田　和子

北 野 地 区 青 少 年
育 成 委 員 会 会 長 林　　進一 林　　進一 林　　進一 林　　進一 林　　進一 林　　進一 林　　進一 林　　進一 林　　進一 林　　進一

資 料 編
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１．北野地区の主要指標
☆全体指数

指標項目

地域別

面積

㎢

年齢構造（令和４年７月１日現在　住民基本台帳ベース） 世帯総数

世帯

人口総数

人

年少人口
14歳以下

人

生産年齢人口
15～ 64歳

人

老年人口
65歳以上

人

平均
年齢
歳

札幌市 1,121.3 1,962,389 213,292 1,197,339 551,758 48.1 1,095,981
清田区 59.9 111,588 13,713 63,271 34,004 49.2 53,760
北野地区町内会連合会 3.4 21,929 2,735 11,942 7,252 49.9 10,808 

資 料 編

２．町内会・自治会と各種団体
☆町内会・自治会の組織

会　長　伊藤　昭夫
副会長　小友　　均

（総務部長兼務）

副会長　林　　進一
（財務部長兼務）

副会長　平山　加代
（福祉厚生部長兼務）

監　事　田代　和男
監　事　中前　邦弘

顧問
　笹出　昭夫、飯田　淳二
相談役
　鷹巣　秀雄、木村　信也
　朝川　文彦、石橋　邦彦
　一瀬　ヒロ
委嘱役員
　広報部長 落合　祐司
　保健衛生部長 福原　昭夫
　　　防災部長 山田　威洋
　　　防犯部長 小川　幸光
　交通安全対策部長 嶋田　茂春
　　　女性部長 奥村　優子
　　　　副部長 小友　　薫
　　　　副部長 佐藤富美子
　　　　副部長 榎本　惣子
　青少年育成部長 中川　　康
　　　体育部長 佐藤　光夫
　　　　副部長 平野　　茂
　　　　副部長 清野　忠雄

会　長　松田　英裕

会　長　佐藤　光夫

会　長　樫谷伊太郎

会　長　岡本　　諒

会　長　渡邊　真弓

会　長　琴崎　　猛

会　長　國井　良幸

会　長　杉山　正晃

会　長　森谷　幸正

会　長　天岡　　環

会　長　田中　一龝

会　長　清野　忠雄

会　長　坂本　　清

会　長　尾上　潤吉

会　長　沼沢　信吾

会　長　山本　　徹

会　長　小谷　和雄

北野地区町内会連合会
1983 年（昭和 58 年）設立

北野町内会（515 世帯） 1978 年（昭和 53 年）

西北野町内会（500 世帯） 1978 年（昭和 53 年）

北野新和町内会（110 世帯） 1973 年（昭和 48 年）

北野中央自治会（313 世帯） 1977 年（昭和 52 年）

南北野町内会（603 世帯） 1975 年（昭和 50 年）

北野団地自治会（398 世帯） 1970 年（昭和 45 年）

北野まきば町内会（315 世帯） 1983 年（昭和 58 年）

北野 6･4･1 自治会（278 世帯） 1984 年（昭和 59 年）

東北野町内会（1,380 世帯） 1975 年（昭和 50 年）

八望台町内会（589 世帯） 1965 年（昭和 40 年）

北野第二団地自治会（477 世帯） 1973 年（昭和 48 年）

北野第３団地町内会（46 世帯） 1982 年（昭和 57 年）

上北野町内会（546 世帯） 1966 年（昭和 41 年）

朝日ヶ丘町内会（304 世帯） 1968 年（昭和 43 年）

北野グリーンタウン自治会（116 世帯） 1976 年（昭和 51 年）

北野サンタウン自治会（156 世帯） 1994 年（平成６年）

北野すみれ町内会（109 世帯） 1973 年（昭和 48 年）
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No 町内会・自治体名 No 町内会・自治体名 No 町内会・自治体名
① 北野町内会 ⑦ 北野団地自治会 ⑬ 北野中央自治会
② 東北野町内会 ⑧ 朝日ヶ丘町内会 ⑭ 北野第３団地町内会
③ 南北野町内会 ⑨ 北野新和町内会 ⑮ 北野６・４・１自治会
④ 上北野町内会 ⑩ 北野第二団地自治会 ⑯ 北野サンタウン自治会
⑤ 西北野町内会 ⑪ 北野まきば町内会 ⑰ 北野すみれ町内会
⑥ 八望台町内会 ⑫ 北野グリーンタウン自治会

17

11

10

15

12
16

13

13

14

1

北野すみれ

北野第二団地北野

2
東北野

７北野団地

北野

北野グリーンタウン

北野サンタウン

北野中央

北野中央 北野新和

北野
第3団地

6・4・1

8

5

3

4

9

6

北野まきば

朝日ヶ丘
西北野

上北野

南北野

八望台

７－１

まきばサロン

ふれあいサロン

マックスバリュ

ラッキー

北野会館

北野会館

北野台児童会館

八望台会館

北野交番

東北野会館

道
道
真
駒
内
御
料
札
幌
線

清
田
通

北野通

清田消防署北野出張所

北野もみじ公園

北野６条
集会所

ホーマック

札幌清田高

北野台中
北野台小

北野中
北野平小

北野児童会館

朝日ヶ丘町内会館

北野しらかば公園

北野つつじ公園

北野ずずらん公園

北野第二公園

北野あすなろ公園

北野にこにこ公園

北野中央公園

北野グリーン公園

北野ひばり公園

北野なかよし公園

北野西公園

北野花園公園

北野まきば公園

北野小

光円寺

厚
別
川

☆町内会・自治会区域図

資 料 編
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☆関係団体・委員会

資 料 編

☆老人クラブ

名　　　称 会長名 電話番号 会員数 所属町内会

北野団地シルバー会 春日　順雄 881-4090 54 北野団地自治会

東北野友の会 上森　陽一 881-8340 64 東北野町内会

西北野クラブ 野沢　政幸 881-4925 53 西北野町内会

朝日ヶ丘寿会 池田　一夫 881-1573 45 朝日ヶ丘町内会

北野双葉会 山形和三治 881-6822 57 北野町内会

きたの緑寿会 比原　一夫 881-0048 18 北野6･4･1自治会

上北野みどり会 立野　外蔵 881-1966 40 上北野町内会

北野中央せせらぎ会 岡本　　諒 882-4726 50 北野中央自治会

北野はまなす会 朝川　文彦 882-1606 53 南北野町内会

北野まきば友の会 永井　義治 881-9471 50 北野まきば町内会

名　　　称 役　職 名　前

北野地区民生委員・児童委員協議会 会　長 松本　英知

北野地区社会福祉協議会 会　長 伊藤　昭夫

豊平警察署少年補導員連絡協議会北野支部 支部長 清野　忠雄

日本赤十字奉仕団北野分団 分団長 吉田　和子

北野地区共同募金会 会　長 伊藤　昭夫

清田区保護司会北野分区 分区長 黒川　　潔

統計調査員協議会 会　長 河本タカ子

北野地区交通安全実践会 会　長 伊藤　昭夫

北野地区交通安全母の会 会　長 奥村　優子

清田区交通安全指導員会北野支部 支部長 斎藤　　勤

清田消防団北野分団 分団長 滝本　　優

北野少年消防クラブ 部　長 山田　威洋

北野連合会館運営委員会 会　長 沼沢　信吾

北野地区福祉のまち推進センター運営委員会 委員長 平山　加代

北野地区青少年育成委員会 会　長 林　　進一
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３．公共施設・教育機関
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☆公共施設
施設名称 所在地 電話番号

北野まちづくりセンター 北野４条２丁目 883-0373
清田消防署北野出張所 北野７条５丁目 881-5171
豊平警察署北野交番 北野４条５丁目 881-3583

☆金融機関（郵便局）
施設名称 所在地 電話番号

札幌北野郵便局 北野７条５丁目 881-5272
札幌北野六条郵便局 北野６条２丁目 883-2667
札幌北野通郵便局 北野３条２丁目 884-1311

☆小学校
施設名称 所在地 電話番号

北野小学校（学級数 15、児童数 405 名） 北野３条２丁目 881-8521
北野平小学校（学級数 13、児童数 293 名） 北野２条３丁目 881-8191
北野台小学校（学級数 16、児童数 462 名） 北野４条５丁目 882-5281

☆中学校
施設名称 所在地 電話番号

北野中学校（学級数 15、生徒数 395 名） 北野２条３丁目 882-0754
北野台中学校（学級数 11、生徒数 243 名） 北野４条４丁目 882-7915

☆高等学校
施設名称 所在地 電話番号

札幌清田高等学校（学級数 18、生徒数 714 名） 北野３条４丁目 882-1811

☆保育園
施設名称 所在地 電話番号

札幌杉の子保育園 北野４条３丁目 887-3111
札幌北野保育園 北野７条４丁目 882-2850
北野しらかば保育園 北野５条２丁目 881-7711
小規模保育事業園 mirea 北野５条３丁目 398-7168
ラブクローバーのほいくえん札幌北野 北野１条１丁目 888-3301

☆幼稚園／子ども園
施設名称 所在地 電話番号

北野しらかば幼稚園 北野５条２丁目 881-8686
札幌きたの幼稚園 北野６条５丁目 881-0202
大藤子ども園きたの館 北野６条２丁目 888-2811
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☆児童会館
施設名称 所在地 電話番号

北野児童会館 北野４条２丁目 884-6992
北野台児童会館 北野４条５丁目 882-9640
北野平小ミニ児童会館 北野２条３丁目 807-0161

４．医療施設

☆医療施設（一般診療）
施設名称 診療科目 所在地 電話番号

北野病院 内、外、肝、形、循、皮、
脳外 北野１条１丁目 883-0121

札幌整形循環器病院 整、心血、循、糖 北野１条２丁目 881-1100
こだま耳鼻科 耳、鼻、のど 北野２条２丁目 884-3341
北野通り眼科 眼 北野２条２丁目 884-7180
ほし内科消化器科クリニック 内、呼、消、循 北野３条２丁目 881-5551
小野内科医院 内、呼、消、胃、循、小 北野５条５丁目 883-8080
北野循環器クリニック 内、透析、循、外 北野６条２丁目 886-2626
札幌在宅クリニックそよ風 内 北野６条５丁目 888-0808
足立医院 内、心内、精 北野７条５丁目 881-0325
みき内科消化器きたのクリニック 内、消 北野７条５丁目 887-1771

☆医療施設（歯科）
施設名称 診療科目 所在地 電話番号

きたのファミリー歯科 歯、小歯 北野３条１丁目 888-6600
アンファン歯科クリニック 歯、矯歯、小歯 北野３条２丁目 886-4011
ひぬま歯科小児歯科 歯、矯歯、小歯 北野３条３丁目 883-7667
くれ歯科 歯、小歯、口 北野３条５丁目 884-8148
樋口歯科クリニック 歯、小歯 北野４条３丁目 884-5444
豊平アスティ歯科クリニック 歯、矯歯、小歯 北野５条２丁目 884-1818
今崎歯科 歯、小歯 北野５条５丁目 886-3220
あの歯科 歯 北野６条３丁目 882-2030
エリヤ歯科医院 歯、小歯 北野７条１丁目 854-3648
柳瀬歯科医院 歯 北野７条３丁目 883-3388
東北通り歯科クリニック 歯、小歯、口外 北野７条５丁目 887-4155
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５．社会福祉施設（介護支援事業所）
地域包括支援センター（介護予防支援）

名　　　　称 所　　在　　地 電話番号

清田区第１地域包括支援センター 北野 1 条 1 丁目（緑愛園内） 888-1717

介護予防センター北野・平岡 北野 7 条 4 丁目（清幌園内） 885-1230

【居宅介護支援】

名　　　　称 所　　在　　地 電話番号

ケアサポート緑愛園 北野 1 条 1 丁目 886-6110

北野病院居宅介護支援事業所 北野 1 条 1 丁目 883-2255

居宅介護支援事業所　北野のかけ橋 北野 1 条 2 丁目 888-3838

介護支援ハーベスト 北野 4 条 3 丁目 887-5533

ケアプランセンター惠円 北野 5 条 5 丁目 886-5190

指定居宅介護支援事業所　そよ風 北野 6 条 5 丁目 888-0808

介護サポートあんかあ 北野 7 条 1 丁目 090-1382-3206

あおいケア北野 北野 7 条 2 丁目 888-0115

清幌園居宅介護支援事業所 北野 7 条 4 丁目 881-0791

【訪問介護】（ホームヘルプサービス）

名　　　　称 所　　在　　地 電話番号

株式会社ケアスタッフ清田ステーション 北野 2 条 3 丁目 881-0300

ヘルパーステーション結 北野 3 条 2 丁目 887-5333

ヘルパーステーションハーベスト 北野 4 条 3 丁目 887-5533

訪問介護事業所　さち 北野 5 条 3 丁目 594-8071

あおいケア北野 北野 7 条 2 丁目 888-0115

【訪問看護】

名　　　　称 所　　在　　地 電話番号

訪問看護ステーション春の詩 北野 7 条 4 丁目 887-7285

訪問看護ステーション　ワッカ 北野 3 錠 2 丁目 876-9670

訪問看護ステーション惠円 北野 5 条 4 丁目 882-5667

訪問看護ステーション　そよ風 北野 6 条 5 丁目 888-0808

【デイサービス】

名　　　　称 所　　在　　地 電話番号

デイサービスＣ緑愛園 北野 1 条 1 丁目 884-0123

静樹苑デイサービスセンター 北野 6 条 4 丁目 886-8851

デイサービス健康美 北野 7 条 3 丁目 300-0831

デイサービスセンターらいふてらす北野 北野 7 条 3 丁目 375-1439

清幌園デイサービスセンター 北野 7 条 4 丁目 881-5527

グッドタイムクラブ・北野 北野 7 条 5 丁目 888-2294

資 料 編
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【通所リハビリテーション】（デイケア）

名　　　　称 所　　在　　地 電話番号

介護老人保健施設　北野の四季 北野 1 条 2 丁目 881-2255

【短期入所生活介護】（ショートステイ）

名　　　　称 所　　在　　地 電話番号

ショートケア緑愛園 北野 1 条 1 丁目 886-6110

ショートステイ清幌園 北野 7 条 4 丁目 881-7340

【福祉用具貸与／特定福祉用具販売】

名　　　　称 所　　在　　地 電話番号

株式会社エンパイアーホームヘルスケア事業部札幌第 4 営業所 北野 4 条 3 丁目 807-7615

【看護小規模多機能型居宅介護】

名　　　　称 所　　在　　地 電話番号

看護小規模多機能型居宅介護ノテ北野 北野 7 条 2 丁目 886-6622

【認知症対応型共同生活介護】（グループホーム）

名　　　　称 所　　在　　地 電話番号

グループホーム鶴寿 北野 2 条 2 丁目 881-1030

エンゼルホーム北野 北野 4 条 4 丁目 888-1466

【特定施設入居者生活介護】

名　　　　称 所　　在　　地 電話番号

介護付有料老人ホームパートナーハウス２号館 北野 1 条 2 丁目 888-5620

グッドタイムホーム・北野 北野 7 条 5 丁目 888-1294

【介護老人福祉施設】（特別養護老人ホーム）

名　　　　称 所　　在　　地 電話番号

特別養護老人ホーム緑愛園 北野 1 条 1 丁目 884-0123

特別養護老人ホーム清幌園 北野 7 条 4 丁目 881-7340

【介護老人保健施設】

名　　　　称 所　　在　　地 電話番号

老人保健施設・北野の四季 北野 1 条 2 丁目 881-2255

資 料 編
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□編集後記

編集委員長　田代　和男

　北野地区町内会連合会は創立 40 周年を迎えました。
　この節目にあたり、30 年以降の記録をまとめて、記念誌を発行することになりました。
令和４年９月 26 日に、編集委員会による検討会を開催し、連合会の 10 年の歩みを、テー
マ毎の活動状況、取り組み内容を抽出し、全体像をイメージして、作業をスタートしました。
　編集にあたり『30 周年記念誌』を参考にして、資料や写真を多く取り入れ、見易いよう
一考しましたが、限りあるページ数の中に全てを網羅しているとは思いません。
　本誌の刊行にあたり、札幌市長様、清田区長様、各町内会、自治会の会長様、諸先輩他多
数の皆様から玉稿を賜り、ご協力いただきましたことに、心からお礼と感謝を申し上げます。
　この『40 周年記念誌』が親しみをもって読まれ、北野の過去、現在の流れを話し合い、
未来に引き継ぐ地域情報誌として、地区の発展に少しでも役に立てば幸いです。

林副会長　　坂本所長
平山副会長　田代編集委員長　伊藤会長　小友副会長






